
日本産業洗浄協議会 メールマガジン 第 76 号

第 76 号をお送り致します。

新型コロナウイルス問題は拡大の傾向が危惧されておりますが、皆様いかがお過ごしでしょうか。

今月は、(1) トピックス: 【2020 洗浄総合展(ONLINE) 無事終了】

【「産業洗浄」26 号は 12 月 16 日に発刊予定】

(2) 連載: JR 山手線「大崎駅」

(3) 投稿: 盆栽美術館のご紹介

*このメールは、日本産業洗浄協議会の各種イベントでお預かりしたメールアドレス宛にお送りしています。不要な方は、末尾にてその旨ご返信下さい。

.....
(1) トピックス
.....

【2020 洗浄総合展(オンライン)無事終了】

新型コロナウイルスの影響で初のオンライン展となった 2020 洗浄総合展が滞りなく 11 月 13 日に会期を満了致しました。

出展総数は 46 ブースで、うち JICC 会員企業の出展は 27 社と健闘いたしました。同時開催のモノづくり関係 6 展示会の合計では 203 ブースの出展があり、13,350 名の来場者がありました。JICC ブースへの来場者数は 10/14-10/16 の 3 日間に 200 名で、11/13 までの総来場者数は 460 名となりました。

今回は、初のオンライン展となりましたが、次回以降に生かすために JICC 事業推進委員会ではオンライン展の感想・意見をまとめています。

次回は 2021 年 12 月 1 日~3 日に開催の方向で検討を進めています。

【「産業洗浄」26 号は 12 月 16 日に発刊予定】

新型コロナウイルスの影響で準備に多少の影響がありましたが、「産業洗浄」26 号は 12 月 16 日の発刊に向けて順調に作成作業中です。

前号に引き続き、「わが社の一押し」、「業界動向」、「最新トピックス」、「シリーズ関連情報」、「(新)洗浄今昔物語」、「洗浄相談 Q&A」など充実した内容です。

どうぞご期待ください。

.....
連載:東西対決 JR 環状線編「大崎駅」(ペンネーム: SJ)
.....

『東西対決・環状線編』山手線 5 駅目は、『大崎駅』です。

大崎はこの 30 年で、山手線の駅周辺として最も大きく変化した街です。

もともと大小様々な工場が立ち並び、その周りは住宅街というエリアでした。ところが、大崎周辺は1982年副都心に指定され、平成に入るところからしだいに街に変化がみられるようになりました。大崎駅の東側には、オフィスビルやホテル、商業施設、タワーマンションが何棟も建設され、今では、山手線の内側としては最大級のタワーマンション群となりました。その後、大崎駅西側にも開発がすすみ、明電舎の工場跡地に建ったシンクパークタワー、ソニー大崎テクノロジーセンター跡地に建てられたソニーシティビル大崎(現在のNBF大崎ビル)という2つの大きなオフィスビルを中心に複合施設ビルが建設されました。大小さまざまな工場が多く存在した場所が、複合施設ビルやタワーマンション群に象徴されるような再開発都市として、人気の居住エリア、そして都内有数のオフィス街に変貌を遂げたのです。

大きく変化した再開発都市・大崎駅で、心温まる話を聞きました。

今年、全世界に新型コロナウイルス感染が広まり、日本国内でも感染拡大を防ぐため色々なイベントの延期、キャンセルがなされました。オリンピック、パラリンピックの延期、卒業式、入学式等々のキャンセル。

そんな中3月半ばの大崎駅ホーム上の電光掲示板に、あるメッセージが流れました。

「卒業おめでとうございます。今までみなさんが学んできたこと、それが明日(ミライ)へのキップになります。なくさないようしっかり握りしめてご乗車ください」

生活の変化は致し方ない。とはいえ、気持ちの余裕は失ってはいけないなと自分を見つめなおすきっかけになりました。

.....
(3) JICC クルーによるリレーコラム Vol.7 (ペンネーム:シルバーの植木屋さん)
～盆栽美術館のご紹介～
.....

盆栽とは、木のほか草、コケを鉢に植えて、枝ぶり、葉姿、幹の肌、根及び鉢若しくはその姿全体を鑑賞する趣味で、自然の風景(例えば野外で見られる大木)を植木鉢の中に切り取って、縮小して再現するのが特徴である。

そのために剪定を施したり、自然の景観に似せるために枝を針金で固定したり、時に屈曲させたり、あるいは根を石の上に這わせたり、土をつかむように露出させたりと、さまざまな技巧を競うのも楽しみの一つとされる。

主な産地は東京都、埼玉県、栃木県、香川県、愛媛県などであるが、さいたま市北区盆栽町の大宮盆栽村が有名。由来は1923年の関東大震災で被災した東京の団子坂(文京区千駄木)にあった盆栽業者が環境破壊や土地の狭さから大宮の地に移住したことによる。1935年には約30の盆栽園があった。今は5軒ほどの盆栽園に集約されたが無料で開放している。それぞれ特徴があり見ごたえがある。1家に1鉢は盆栽を育てているほど土地柄で、5月3、4、5は盆栽祭りが開催され数億円するものも出品される。



日本の盆栽は「Bonsai」として1970年ころから欧州・米国でも人気がある。1989年に第1回、2017年第8回の世界盆栽大会が埼玉県大宮市で開催された。第9回は2021年にオーストラリアのパースで開催予定。

そんな盆栽の魅力を発信するために、2010年に盆栽町に世界初の公立の美術館として設立されたのがさいたま市大宮盆栽美術館。最寄りには宇都宮線土呂駅東口から徒歩5分、東武野田線大宮公園駅から徒歩10分。まず盆栽美術館へ行って基礎知識を身に付けてから、清香園などの盆栽園にゆくのもいいし、大宮駅東口から大宮公園、大宮盆栽村、大宮盆栽美術館と散策するのも楽しい。盆栽初めてでもわかりやすく、かつ楽しめる美術館なので興味あるかたは訪ねられたらいかが？



シルバーの植木屋さん

最後までご覧いただきありがとうございました。今後ともご愛顧のほどよろしくお願い致します。
▼《配信停止》をご希望の方は、お手数ですが以下をクリックし、その旨ご記入いただき送信下さい。▼

sskjicca@jicc.org

▽お送りしたこのメールは、送信専用ですのでこちらには、返信しないで下さい。▽